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令和５年度 第４回みなかみ町教育委員会議事録 
 

 １．招 集 年 月 日  令和５年１１月２０日（月）
 ２．開 催 日 時  令和５年１１月２８日（火） 午後１時３０分

 ３．開 催 場 所    みなかみ町中央公民館 ３階会議室B
 ４．出 席 者 氏 名    田村義和・登坂季子・利根川太郎・阿部剛・根津公安

 ５．欠 席 者 の 氏 名    無し
 ６．議 長 の 氏 名    みなかみ町教育長 田村義和

 ７．事 務 局 出 席 者    河合博市・丸山浩文・木榑晴彦・吉田武春・山中紀子
 ８．会議録署名委員  ４番委員 根津公安

 ９．本日の会議に付議した議件
   日程第1 会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名

   日程第2 教育長報告
   日程第3 報告第6号 就学校の指定変更について

   日程第4 報告第7号 区域外就学について
  日程第5 議案第12号 令和5年度みなかみ町一般会計予算12月補正予算（第4号）につ

             いて
   日程第6 議案第13号 指定学校変更申立について

  日程第7 議案第14号 みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の
             一部を改正する告示について

  日程第8 報告第8号 みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金の認
             定について

  日程第9 議案第15号 みなかみ町英語検定料補助金交付要綱の一部を改正する告示に
             ついて

  日程第10 議案第16号 みなかみ町立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則
             について

   日程第11 議案第17号 指定管理者の指定について（みなかみ町カルチャーセンター）
   日程第12 報告第9号 令和5年度末利根沼田地区教職員人事に関する基本方針について

 
 10．開会 午後1時30分

 
 日程第1、会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名についてを議題とし、会期は
本日1日限りとすることで決定。会議録署名委員を4番根津公安委員、書記に河合博市学校

 教育課長を指名する。
 

 （議長）
  日程第2、教育長報告を議題とし、教育長より出席した主な会議等の報告を行う。

 
 （阿部委員）

  藤原湖マラソンの主催者を伺いたい。
 

 （教育長）
  主催は実行委員会、会長は町長が務めている。
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 （阿部委員）
 サロモンがスポンサーと伺っている。参加者が減少傾向にあるようだが、スポンサーが付
くイベントは大切にすべき。スポンサーへのリターンを真剣に考える必要があるのではない

 か。
 

 （教育長）
 会議ではかなり減少しているとの説明があり、広報に力を注ぐと言われていた。学校へも

 校長会を通じて参加者を募集したが増えることはなかった。
 

 （阿部委員）
  新しい取り組みを考えて行かないと変わらない。スポンサーも離れていってしまう。

 
 （利根川委員）

 若山牧水短歌大会なども著名人が参加されるので、実行委員会任せではなく町として力を
 入れるべきではないか。

 
 （教育長）

  意見として承った。
 

 ー 教育長報告終了 ー
 

  日程第3、報告第6号就学校の指定変更についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 報告終了 ー
 

  日程第4、報告第7号区域外就学についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 報告終了 ー
 
 日程第5、議案第12号令和5年度みなかみ町一般会計予算12月補正予算（第4号）について

 を議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし ー
 

  議案第12号は異議無く原案どおり承認された。
 

  日程第6、議案第13号指定学校変更申立についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  児童を迎えに行く時間がかかるという理由で変更申立を行うのはいかがかと思う。

 
 （教育長）

 指定学校を許容する要件として親の就労場所に関することがホームページに紹介されてお
 り、今回は就労により配慮する内容と判断し提案した。
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 （利根川委員）
  学期までと決められていたと記憶しているが無くなったのか。

 
 （教育長）

  就労なので1年が経過した際に継続しているか確認は行う。
 

  議案第13号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第7、議案第14号みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の一部

 を改正する告示についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし ー
 

  議案第14号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第8、報告第8号みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費補助金の認定に

 ついてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 報告終了 ー
 
 日程第9、議案第15号みなかみ町英語検定料補助金交付要綱の一部を改正する告示につい

 てを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし ー
 

  議案第15号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第10、議案第16号みなかみ町立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則に

 ついてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  冬期休業日について学校側の意見は伺っているか。

 
 （教育長）

  校長会で意見を求め問題なしとされた。
 

 （利根川委員）
 以前、24日の終業式では支障があるような意見もあったが・・。修了及び卒業の文言に
「この日が休業日の場合はその前日とする」とあるが、日曜日の場合前日も土曜日で休業日

 になるが問題はないのか。
 

 （教育長）
  前日に当たる日が休業日ならさらに前日という考え方になる。

 
 （利根川委員）
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  その文言を加えなくて良いか。
 

 （教育長）
  「この日」が期日なのか日にちを指すものなのかの問題。

 
（吉田室長） 
 「学年の修了式の期日は」が主語になるので「この日」は「学年の修了式の期日」を指す

 と考えている。
 

 （教育長）
 この管理規定は他と同じで、みなかみ町独自のものではない。2学期の24日を終業式とす
るのは沼田市からの提案で、関連した他の休業日も学校側の意見を伺い見直しを行っている。

 利根沼田全体で進めているもの。
 

  議案第16号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第11、議案第17号指定管理者の指定について（みなかみ町カルチャーセンター）を

 議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  新巻301番地1とはどこか。

 
（丸山課長） 

  のぞみ館のなかにあるシルバー人材センターの事務所になる。
 

 （根津委員）
  カルチャーセンターは専門的な知識や技術が求められると思うが問題はないか。

 
（丸山課長） 
 人材センターの登録会員が実務を行うわけではない。新たに知識・技術を有する職員を採

 用し業務を行うことになっているので、問題はないと判断している。
 

 （根津委員）
  それなりの能力を持つ人材を派遣されるということか。

 
（木榑次長） 

  事務長が音響等に詳しく、その方面の人脈もあるため安心して任せられると思っている。
 

 （阿部委員）
 コロナ禍の3年間は、ほとんど活用されてこなかったと思う。これからの利活用が滞りな

 く行っていけるのか、利用者の意見をどう反映させるのかが課題。
 
（丸山課長） 
 利用が増えつつある中で不足しているところはある。利用者の意見を伺う機会を設け施設

 の充実に努めていきたい。
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 （阿部委員）
  特にステージ関係のチェックは重要だと思う。

 
  議案第17号は異議無く原案どおり承認された。

 
 日程第12、報告第9号令和5年度末利根沼田地区教職員人事に関する基本方針についてを

 議題とし、教育長より説明を行う。
 

 ー 報告終了 ー
 
 以上で、本日予定された議事はすべて議了したので、令和5年度第4回みなかみ町教育委

 員会を閉会する。
 

 11．閉会 午後2時50分


